

Resumen

En un mundo como el nuestro, donde las cosas materiales han vaciado al ser humano de su significación y de su vida como hombre y le han negado la felicidad como experiencia, la ética está obligada a constituirse en un instrumento intelectual que posibilite el encontrar ese principio interior de reflexión y de espontaneidad que permita conocer esa realidad tan singular que consiste en ser un ser humano.

Es la propuesta socrática, enmarcada en el diálogo platónico La República, el punto de partida que debe regir esta ética. Debe de serlo pues el propósito de la pregunta socrática es quebrar la manera como imaginamos debe ser vivida toda experiencia, para posibilitar la experiencia según las exigencias del hombre y de su razón.

Mediante la interpretación y crítica de diferentes momentos del pensamiento ético, se busca entender como éste devastó la racionalidad propia del individuo y lo obligó a buscar respuestas trazadas de antemano, ignorando el sentido constructivo del saber.